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О чрезвычайном 
положении
Чрезвычайное положение в Эстонии, 
введенное Правительством Республики 
в связи с быстрым распространением 
вируса COVID-19, продлилось чуть более 
двух месяцев. На сегодняшний день оно, 
наконец, отменено, но в феврале и начале 
марта многие слышали и видели новости о 
том, что где-то в Китае или Италии широко 
распространяется вирус. Большинство из 
нас не могли даже подумать, что этот вирус 
окажется в Эстонии так неожиданно и что 
чрезвычайное положение будет длиться еще 
два месяца после его введения.
        С самого начала горуправа через 
кризисный комитет приняла ряд трудных, а 
порой и жестких решений, таких как закрытие 
детских садов или распределение школьного 
питания. Тем временем была слышна 
некоторая критика в отношении принятых 
решений. Я сам лично видел, как некоторые 
бывшие коллеги с некоторым глумлением 
делились в Интернете фотографиями 
школьных обедов и обвиняли горуправу в 
беспомощности, поскольку, по их мнению, 
бакалея в упаковках была бы лучшим 
вариантом.
        Каждый имеет право на свое мнение, 
но для меня гораздо важнее то, что я 
неоднократно видел, когда мы привозили 
школьное питание детям, для которых это была 
единственная возможность получить горячий 
обед за весь день. Дети и их родители на 
самом деле были нам за это очень благодарны. 
С самого начала я придерживался мнения, 
что упаковка сухих пищевых продуктов не 
подходит, и я по-прежнему придерживаюсь 
той же позиции, несмотря на практику других 
самоуправлений, где раздавали пищевые 
продукты в упаковке.
        Закрытие детских садов также было 
непростым решением, но для предотвращения 
распространения вируса это было 
необходимым решением. Это решение 
доставило неудобства многим родителям, но, 
к счастью, с 4 мая оба детских сада в нашем 
городе вновь открылись, и их заполняемость 
постепенно возрастает до докризисного 
уровня.
        Возобновляется и работа в других 
учреждениях в сфере управления города. 
Открыты музей и молодежный центр. 
Работа центра по интересам организована с 
определенными ограничениями. К сожалению, 
мероприятия в городе, которые должны 
были состояться в мае и июне, в этом году 
будут отменены. Те, что должны состояться 
в июле, августе и сентябре, скорее всего, 
будут проходить в другом формате, поскольку 
правительством введены четкие критерии того, 
как можно проводить массовые мероприятия.
        Отделу соцобеспечения удалось 
справиться с дополнительной нагрузкой, 
поскольку во время чрезвычайной ситуации 
количество нуждающихся в помощи людей 
увеличилось. Просьбы проживающих в 
одиночестве пенсионеров были успешно 
удовлетворены за счет доставки им продуктов 
питания и т.п., были приобретены и 
распространены средства для дезинфекции и 
защиты.
В течение двух месяцев регулярно 
проводились заседания как кризисной 
комиссии, так и горуправы. В течение всего 
этого периода горуправа работала в обычном 
ритме, за исключением того, что в помещениях 
горуправы не проводился официальный прием, 
а те коллеги, чьи дети были дома, могли 
выполнять свою работу удаленно.
        Горуправа продолжит всю работу, 
запланированную на этот год. Во время 
чрезвычайного положения мы осуществили 
все необходимые тендеры на обслуживание 
дорог и городской территории. В начале 
июня мы приступим ко второму этапу 
тендера на велосипедно-пешеходную 

Прием жителей в 
горуправе Нарва-Йыэсуу
С 18 мая прием жителей в горуправе 
Нарва-Йыэсуу осуществляется только по 
предварительной регистрации по телефону или 
электронной почте. 
Kонтакты и часы приема по адресу: narva-
joesuu.ee/et/kontaktid1
        Для защиты сотрудников и посетителей в 
здании горуправы предпринимаются различные 
соответствующие меры предосторожности, 
и поэтому каждый должен соблюдать 
установленные в учреждении правила. В 
учреждение запрещается приходить всем, у 
кого имеются признаки или подозрение на 
заболевание.
На прием допускаются только предварительно 
зарегистрировавшиеся лица!

Ида-Вируский туристический кластер 
приглашает всех жителей Ида-Вирумаа 
присоединиться к акции «Вместе в Ида-
Вирумаа». В ходе этой акции каждый житель 
добровольно мог бы взять на себя задачу 
пригласить этим летом в Ида-Вирумаа гостей 
из других уголков Эстонии. В дополнение к 
приятным встречам местные жители таким 
образом смогут помочь восстановиться местной 
экономике.     
        Кампания «Вместе с Ида-Вирумаа» 
призывает людей пригласить к себе в гости 
этим летом после окончания чрезвычайного 
положения друзей, родственников и знакомых 
со всей Эстонии. Вас ждет не только радость от 
приятных встреч – вы сможете стимулировать 
восстановление предпринимательства в 
своем родном краю. По словам координатора 
туристического кластера Кадри Ялонен, среди всех 
участников кампании, которые зарегистрируются 
на странице акции www.idaviru.ee/koosidavirus, 
будут разыграны как крупные сюрпризы, так и 
подарки поменьше. «Мы призываем жителей уезда 
пригласить родственников, друзей и знакомых 
к себе в гости в июне, июле и августе. Именно, 
к себе в гости. После того, как будет съеден 
весь шашлык и выпит весь чай, можно будет 
посмотреть и посетить другие места и заняться 
в уезде чем-то интересным. Ведь с гостями так 
приятно прокатиться по уезду, погулять, сходить 
в поход, посетить водные центры и т. п. Главное, 
чтобы замечательные жители нашего уезда смогли 
встретиться со своими друзьями после долгого и 
разрушительного кризиса. И встретитесь именно в 
нашем замечательном уезде!»
Прежде всего приглашаем присоединиться 
патриотов родного края
    По словам Кадри Ялонен, в кластере полагают, 
что многое зависит как раз от того, умеют ли 
местные жители видеть красоту и богатство Ида-
Вирумаа, гордиться своей родиной и хотят ли они 
внести личный вклад в развитие всего уезда после 
кризиса. «Так называемых патриотов, которые и 

дорогу и проектному тендеру на расширение 
городского променада. В поселках 
Ольгина и Синимяэ скоро появятся новые 
долгожданные спортивные сооружения, будут 
отремонтированы имеющиеся спортивные и 
игровые площадки, а также будут установлены 
новые аттракционы. 
В сотрудничестве с городом Нарва началось 
строительство велосипедно-пешеходной 
дороги между Нарвой и Нарва-Йыэсуу. 
Согласно плану, следующим летом уже можно 
будет ездить из Нарвы в Нарва-Йыэсуу на 
велосипеде.
Во время кризиса поступили хорошие новости 
и из Центра экологических инвестиций, 
поскольку после третьей попытки город 
получил субсидию для реконструкции систем 
уличного освещения по всему городу. 
        На сегодняшний день мы, то есть город 
Нарва-Йыэсуу, являемся единственным 
местным самоуправлением в Ида-Вирумаа, 
где в течение этих двух месяцев не было 
ни одного зараженного. Это дает нам 
возможность сделать вывод, что город 
справился с этой сложной задачей, и за это 
я хотел бы поблагодарить всех вас, жителей 
нашего любимого города, которые следовали 
всем мерам, введенным как Правительством 
Республики, так и городом. Мы показали себя 
как сильное сообщество, которое готово прийти 
на помощь и быть сплоченным в кризисной 
ситуации. Эти два месяца также были для меня 
позитивными в том смысле, что я неоднократно 
видел, как доброжелательность и забота друг 
о друге объединяли и сближали нас. Следует 
признать, что в повседневной жизни люди 
всегда спешат, и порой даже нет времени 
подумать о тех ценностях, и мне кажется, что 
чрезвычайное положение способствовало 
и подчеркнуло лучшие стороны нашего 
общества. Я уверен, что мы сохраним их и в 
будущем.
Берегите себя и своих близких и будьте 
здоровы!      

МАКСИМ ИЛЬИН
мэр города

И в дальнейшем будут видео-обращения мэра 
города для ознакомления с положением дел. 
Фото: Алар Таса

Призыв ко всем жителям Ида-Вирумаа
ДАВАЙТЕ ПРИГЛАСИМ ДРУЗЕЙ 
И ЗНАКОМЫХ НА ЛЕТО 
ПОГОСТИТЬ В ИДА-ВИРУМАА!

так уже гордятся разнообразием нашего региона 
– именно их мы призываем приглашать гостей. 
Давайте будем гостеприимны и вместе с друзьями 
и родственниками проведем потрясающее лето. В 
качестве дополнительного бонуса таким образом 
мы сможем восстановить в уезде рабочие места и 
дать мощный импульс предпринимательству».
В то время как в Ида-Вирумаа проживает 136 000 
человек, Ялонен надеется, что по крайней мере 
половина из них сможет присоединиться к 
кампании. «Кто хоть немного чувствует себя 
патриотом своего родного края и хочет сделать 
что-то полезное для всех – именно их мы и ждем 
для участия в кампании».
Как приглашать 
    Жители Ида-Вирумаа, желающие принять 
участие в кампании, могут воспользоваться 
разными возможностями и выбрать наиболее 
подходящий для себя способ. Самый простой 
способ – написать и позвонить своим друзьям и 
родственникам. 
Второй вариант – зарегистрироваться в 
кампании и воспользоваться красивыми заранее 
разработанными приглашениями и участвовать 
в розыгрыше. Вы можете зарегистрироваться с 
28 мая по адресу www.idaviru.ee/koosidavirus. 
Те, кто не хочет заходить на веб-страницу, могут 
зарегистрироваться по телефону 33 70 568. 
«Регистрация не обязательна, но в розыгрыше 
призов смогут участвовать только те, кто сообщат 
о себе», – сказала Ялонен.
«Мы сами, как члены туристического кластера, 
придерживаемся того мнения, что живописные 
просторы Ида-Вирумаа, здешняя культура и 
полные приключений места могут предложить 
гостям из разных уголков Эстонии гораздо больше, 
чем можно себе представить», – сказал Ялонен.
В Ида-Вируский туристический кластер 
входят самоуправления уезда и большинство 
преисполненных чувством долга активных 
энтузиастов из сферы туризма – поставщики 
услуг размещения, питания и активного 
отдыха. Они, в свою очередь, поддерживают 

кампанию специальными предложениями и 
скидками, более подробно с которыми можно 
ознакомиться на странице www.idaviru.ee/
koosidavirus.
Мероприятия поддерживаются Министерством 
финансов из мер поддержки для реализации 
стратегий развития уездов.
Дополнительная информация о кампании: 
Кадри Ялонен, kadri.jalonen@ivek.ee тел: 
5174236
Приглашения и регистрация: www.idaviru.ee/
koosidavirus 

В Нарва-Йыэсуу несколько красивых мест для отдыха, где можно приятно провести время с гостями. Фото: 2x Алар Таса
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АЛЕКСАНДРА  ШЕСТАК
ВАЛЕНТИНА  ХЕЙНЛА
ЮРИЙ  ГАМОВ
ВАЛЕНТИНА  БАРАНОВА

Дорогой детский сад Вайвара – ребята, 
родители, работники и наши друзья – я 
хотела бы от всего сердца поблагодарить вас 
за трудное время, которое мы пережили все 
вместе. Спасибо, что вы есть! 

        Наступила весна – светит солнце, поют 
птицы, расцветает природа, и, к счастью, дети 
возвращаются в детский сад. К сожалению, этот 
год отличается от предыдущих, но надеемся, что 
это научит нас больше ценить мелочи. 
        Чрезвычайное положение вынудило нас всех 
оставаться дома, и это дало нам возможность 
провести больше времени со своими семьями. Я 
считаю, что нам повезло, потому что мы живем 
в прекрасном месте, и у нас была возможность 
выйти на улицу. Вокруг нас так много красоты, 
давайте находить время, чтобы насладиться ею. 

Наступила весна
Черёмуха белеет вся в цвету. Почему-то 
именно черёмуху облюбовали соловьи. Так 
они в кустарниках и заливаются трелями, 
как и каждую весну, но в этом году их трели 
для нас особенно упоительны. Ведь и мы 
чувствуем особое щемление в душе, которое 
так и рвётся вырваться на свободу.
        Мы были терпеливыми, послушными, 
понимающими, и, честно говоря, порой и 
сами удивляемся, что мы были способны на 
всё пережитое.
Большим испытанием для многих стал День 
матери, когда так сильно хотелось навестить 
свою маму, крепко обнять ее, всей семьей 
сесть за праздничный стол и отведать 
изумительного маминого пирога.
        И вот наконец это долгожданное 
время настало, и мы можем с облегчением 
вздохнуть! К сожалению, это не означает, 
что злобный вирус растаял как снег, и исчез 
с лица земли. Давайте постараемся мудро 
наслаждаться своей свободой, ведь умный не 
спешит!
        Для того, чтобы быть счастливым, 
достаточно малого, и именно сейчас мы 
поняли это очень отчетливо. Если бы мы все 
смогли сделать всё возможное, чтобы быть 
здоровыми, сильными и счастливыми, то в 
современном мире Нарва-Йыэсуу был бы 
лучшим местом на земле. 
Хорошей всем нам весны!     

Будем знакомы!
Жанна 
Голубчикова
С 4 мая 2020 
года является 
специалистoм по 
охране детства 
социального отдела 
Нарва-Йыэсуу. 
         Родилась в 
Нарве и прожила в 
этом городе всю свою 
жизнь. Жанна: «Очень 
люблю Ида-Вирумаа 
и не представлю своей 
жизни без нашего 
региона. Несколько раз 
мне предоставлялись возможности изменить 
свою жизнь, переехав в другой город или даже 
в другую страну, но сердце мое принадлежит 
Эстонии и родному краю, и никакая Англия 
или Швеция, где я могла бы поселиться, их не 
заменят. На самом деле я живу по принципу 
«где родился, там и пригодился». 
        После окончания Нарвской 4 школы (ныне 
Кренгольмской гимназии), я пошла работать. 
Но, будучи журналистом, паралелльно училась 
в Силламяэском институте экономике и 
управления. Приступив к работе в социальной 
сфере, поступила в Нарвский коледж 
Тартуского университета на специальность 
«молодежный работник». Очень много 
участвовала в различных обучениях, семинарах 
и инфоднях, откуда также подчерпнула 
огромное количество знаний. Уверена, что на 
этом не остановлюсь, развитие для меня важно, 
как воздух». 
Где раньше работали?
        «Мой трудовой путь начался в 18 лет, 
в нарвской типографии «Койт», куда я 
устроилась верстальщиком. Это человек, 
который создает вид печатного издания перед 
печатью тиража. Через год я перешла на работу 
в газету «Нарва», где стала ее редактором. На 
протяжении 10 лет моя жизнь была связана с 
журналистикой, сначала редактором газеты, 
затем – телевидения. Но журналист – это не 
профессия, это стиль жизни, у людей этой 
специальности практически нет личной жизни, 
а для молодой мамы с двумя детьми приходится 
делать выбор – продолжать трудиться на благо 
общества или уделить больше внимания своим 
малышам. Я приняла решение поменять работу. 
Потом было несколько направлений, каждое из 
которых дало новые и полезные знания, умения 
и навыки. И в 2014 году жизнь привела меня 
в социальную сферу, я приступила к работе 
специалистом отделения Turvakodu Нарвского 
Центра социальной работы. В течение почти 6 
лет занималась организацией работы Нарвского 
детского приюта и дома замещения семьи. 
Теперь готова применить все свои знания в 
работе специалиста по охране детства».
Чем будете заниматься в новой должности?
        «Самое главное в моей работе – 
обеспечить соблюдение прав детей, помочь 
им жить и развиваться в поддерживающей 
среде, помогать в решении вопросов 
семей, где недостаточно опыта, знаний или 
возможностей для обеспечения ребенку 
комфортного существования. Пусть это 
звучит избито, но дети – это наше будущее. 
Это факт, который стоит учитывать и ради 
которого стоит постараться. Любые сообщения 
о детях Вайвараской волости, попавших в 
сложную ситуацию, приходят ко мне, а я уже 
ищу варианты решения их проблемы.  Ну и 
конечно, начисление пособий, оповещение о 
возможностях, которые есть в нашей волости 
для семей, совместная работа с другими 
службами – тоже моя работа. Это не считая 
представление интересов детей, у которых 
город Нарва-Йыэсуу является опекуном в 
суде, и других обязанностей, связанных с 
обеспечением благополучия наших семей».
Хватает ли времени на свою семью?
        «Я очень стараюсь, чтобы они тоже не 
были обделены вниманием. Но мне повезло, 
дома со стороны близких я чувствую полную 
поддержку и понимание. Мои чудесные дети 
уже выросли, и стали людьми, которыми 
я горжусь. Дочь Анника – очаровательная 
девушка 21 года, уже пробует себя в 
самостоятельной жизни, переселившись в 
Таллинн, а сын – 18-летний Тоомас заканчивает 
12 класс, собирается отдать свой долг родине 
в армии, а затем поступить в высшее учебное 
заведение. 
Я сейчас абсолютно счастлива. Ведь счастье, 
это когда утром хочется идти на работу, а 
вечером возвращаться домой. Пожалуй, все это 
у меня есть... »

Что Молодежный центр 
предлагает на лето?
Молодежный центр Нарва-Йыэсуу, 
частями которого также являются 
молодежные комнаты в Ольгина и 
Синимяэ, постепенно возвращается к 
обычному режиму работы. 
        Пока мы работаем с небольшими 
группами до 10 человек и с правилом 
2+2 и стараемся организовывать больше 
деятельности на открытом воздухе. Графики 
работы пока остались такими же, но на 
летний период Молодежный центр Нарва-
Йыэсуу будет сосредоточен больше на 
проведении лагерей и проектов. Планируется 
организация следующих лагерей:
29.06 - 10.07 – трудовые лагеря для 
молодежи в возрасте 13-17 лет (заявки 
принимаются до 04.06). 
13.07 – 17.07 – проведение проекта в рамках 
программы «Молодежные встречи» для 
представителей молодежных собраний 
Нарва-Йыэсуу и Вильянди
20.07 – 24.07 – Детский танцевальный 
лагерь для детей 7-12 лет (лагерь платный: 
для жителей Нарва-Йыэсуу – 70 евро, для 
жителей других самоуправлений – 100 евро)
03.08 – 07.08 - Детский развлекательный 
лагерь для детей 7-12 лет (лагерь платный: 
для жителей Нарва-Йыэсуу – 70 евро, для 
жителей других самоуправлений – 100 евро)
10.08 – 15.08 - Детский спортивно-
приключенческий лагерь для детей 7-12 
лет (лагерь платный: для жителей Нарва-
Йыэсуу – 70 евро, для жителей других 
самоуправлений – 100 евро)
        Более подробную информацию о 
нашей деятельности, а также о лагерях 
- вы сможете найти на сайте: http://narva-
joesuu.ee/noortetuba1 , в наших социальных 
сетях Facebook, VK.COM (Narva-Jõesuu 
Noortekeskus), а также в самом Молодежном 
центре по адресу Кеск 3 или по телефону 
56688999. 

AННA КОНOВАЛOВА
руководитель Молодежного центра

В четверг, 14 мая, руководители из горуправы 
Нарва-Йыэсуу встретились с руководством 
предприятия TipTipTap OÜ, чтобы на месте 
ознакомиться с объектами, уже построенными 
на территории города, которые были 
реализованы в сотрудничестве с их компанией. 
        Речь идет, в первую очередь, о школьном 
скейтпарке и спортивной площадке, а также о 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!
Время летит, пришла пора снова 
попрощаться с замечательными 
ВЫПУСКНИКАМИ Вайвараского детского 
сада! 
        Этот год для нас был очень особенным, 
поскольку раньше мы не выпускали разом 
столько детей в школу. В этом году 15 
потрясающих ребят осенью отправятся в 
школу: КЕРТУ, АГНЕС, КЕЛЛИ, ДАНИИЛ, 
ДАНИЛ, МАТВЕЙ, МИРОСЛАВ, АРТЁМ, 
АЛЕКСАНДР, ВЛАДИСЛАВ, ОЛЕГ, КИРИЛЛ, 
ЯРОСЛАВ, АРТЁМ, ГЛЕБ! Крутая компания: 
3 девочки и 12 мальчиков. Спасибо вам, 
дорогие, что были с нами! Желаем всем вам 
захватывающего начала школьного пути! 
Всегда милости просим к нам в гости! Большое 
спасибо родителям! Желаем хорошей учебы!

Малыши и взрослые 
Вайвараского детского сада

Об организации обучения в общеобразовательных 
школах и школах по интересам с 18 мая 2020 года

Спасибо вам!         С этой весной всё по-другому: детский сад 
долгое время был закрыт, и теперь мы учимся 
жить по-другому. Печально, что приближается 
выпускной, но в этом году мы не сможем 
отпраздновать это событие по традиции с большим 
размахом. К счастью, мы нашли отличное решение, 
чтобы сделать этот день незабываемым для всех. 
Мы проведем с детьми игровую вечеринку – 
пикник, на котором мы сможем попрощаться 

с друзьями, а торжественную часть проведем 
отдельно с родителями. Более подробно мы 
сообщим в интернете.   
        Давайте наслаждаться временем друг с 
другом и приближающимся летом. PS! В связи с 
чрезвычайным положением произошли изменения 
в организации работы детского сада, и этим летом 
детский сад будет открыт. Спасибо, что выбрали 
наш детский сад! Вместе веселее!

МАРГИТ МАКСИМОВ

Малыши детского сада Вайвара всегда в хорошем настроении. Фото: Детский сад Вайвара

TipTipTap OÜ встретился с горуправой
проекте улицы Калда и зоны отдыха Ольгина. 
Помимо прочего, речь шла о возможном 
сотрудничестве в ближайшее время.
За последние семь лет фирма TipTipTap OÜ 
завершила строительство более десяти объектов 
на территории города, и сотрудничество с городом 
протекало гладко в течение всего периода.

АЛАР ТАСА

Строительство спортивной площадки трудоемко. Фото: Алар Таса

На состоявшемся 12 мая заседании 
горуправы Нарва-Йыэсуу обсуждался 
вопрос о продолжении организации учебного 
процесса в общеобразовательных школах и 
школах по интересам города Нарва-Йыэсуу 
с 18 мая до конца учебного года.
        Было решено, что в общеобразовательных 
школах и школах по интересам города Нарва-
Йыэсуу дистанционное обучение будет 
продолжено до конца учебного года, но с 18 
мая в исключительных случаях возможно 
проведение индивидуальных, т.е. один на 
один очных занятий и предэкзаменационных 
консультаций с небольшим количеством 
учащихся (не более 10 учеников в классе 
одновременно). 
Школьное питание в школах будет 
организовано до 5 июня включительно.
        В июне школьные выпускные 2020 года 
и летние лагеря будут отменены. Школы 
организуют выдачу или вручение свидетельств 

об окончании школы таким образом, чтобы 
были обеспечены меры безопасности.  
Школьные каникулы начнутся в этом году, как 
и планировалось, 10 июня.  
        В центре по интересам, в том числе в 
музеях, библиотеках, молодежных центрах и 
спортивных мероприятиях (как в помещении, 
так и на открытом воздухе), а также на игровых 
площадках продолжают действовать те же 
требования безопасности, что и в школах 
и школах по интересам: в помещениях 
разрешены только занятия один на один, а на 
открытом воздухе должно соблюдаться правило 
2+2.  
        Личная гигиена, дезинфекция и средства 
индивидуальной защиты работников должны 
и дальше оставаться основой социальной 
ответственности общества.

ИМРЕ ЛИЙВ
сoвeтник по образованию и культурe
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Заседание городского собрания 
Нарва-Йыэсуу состоялось 6 мая в 
электронном виде в среде Zoom
Из 17 членов собрания в электронном 
заседании приняли участие 16 человек. 
Повестка дня:
1. Рассмотрение возражения и признание 
недействительным решения городского 
собрания Нарва-Йыэсуу № 141 от 31.03.2020 
г. «О внесении изменений в устав SA Narva-
Jõesuu Hooldekodu».
        31 марта 2020 года городское собрание 
Нарва-Йыэсуу приняло решение № 141 
«О внесении изменений в устав SA Narva-
Jõesuu Hooldekodu».
09.04.2020 г. член городского собрания Нарва-
Йыэсуу Хейки Лутс подал возражение, в 
котором требует отмены решения № 141 
городского собрания Нарва-Йыэсуу от 
31.03.2020 «О внесении изменений в устав SA 
Narva-Jõesuu Hooldekodu».
Податель возражения считает, что горсобрание 
Нарва-Йыэсуу, приняв решение, нарушило 
положения п. 24 ч. 1 ст. 22 и ч. 5 ст. 45 Закона 
об организации местного самоуправления, и 
в связи с этим податель возражения требует 
аннулировать решение.
Вместе с предложением члена горсобрания 
Лийны Пийрисалу о внесении исправления был 
принят проект в качестве решения горсобрания 
№ 143 «Рассмотрение возражения и признание 
недействительным решения горсобрания 
Нарва-Йыэсуу № 141 от 31.03.2020 г. „О 
внесении изменений в устав SA Narva-Jõesuu 
Hooldekodu“». 
2. Передача информации о кризисной 
ситуации в городе мэром Нарва-Йыэсуу 
Максимом Ильиным.
        Во время кризиса число инфицированных 
людей у нас оставалось стабильным – 0 
человек. Мы единственное самоуправление 
в Ида-Вирумаа, где не было ни одного 
положительного анализа. Некоторые семьи 
были помещены на карантин в конце марта. 
Правительство города работало на протяжении 
всего этого периода. Социальный отдел 
предоставил все необходимые услуги. У нас 
имеются все защитные средства, в том числе 
маски и дезинфицирующие средства. За это 
время имелась проблема с домом престарелых, 
но она решена.  
Мы продолжим снабжать школьников питанием 
до конца учебного года. 
С начала этой недели у нас снова открываются 
оба детских сада. Детские сады были закрыты 
с 17.03.
За этот период были некоторые вопросы с 
автобусами, но благодаря Хейки Лутсу эти 
вопросы находятся под контролем.
Вначале сотрудники центра по интересам 
помогали нам, приняв участие в 
патрулировании на территории города. 
Сейчас они задействованы в работах по 
благоустройству города вместе с рядом 
сотрудников школ и детских садов.
Мы предоставляем все услуги, ведется текущий 
ремонт дорог. Все сотрудники на работе. 
Затем последовали ответы на вопросы членов 
городского собрания о бюджете, парковке и 
поиске мероприятий для молодежи.
Максим Ильин: Не исключена достаточно 
серьезная дыра в бюджете к концу года. Тому 
есть несколько причин. В связи с падением 
цен на нефть останется недополученной 
часть налога на ресурсы. Количество 
безработных стало расти довольно быстро, то 
есть подоходного налога поступает меньше. 
Кроме того, сектор туризма подал сигнал о 
сокращениях. 
Парковка будет аналогична предыдущему году 
и станет платной с 15 мая.
Член горсобрания и директор центра по 
интересам Наталья Мячина: молодежный центр 
начинает работу с 12.05. Мы очень надеемся, 
что в летний период можно будет организовать 
работу лагерей. Мы планируем тематические 
лагеря с максимальным количеством 
участников 10 человек.
Во время кризиса некоторые работники были 
в отпуске. Были организованы дистанционные 
мероприятия и несколько конкурсов. Каждый 
день общались с молодежью в Ольгина, 
Синимяэ и Нарва-Йыэсуу. Для общения были 
использованы разные среды.
Ааре Объяртель: Следующее заседание 
состоится в последнюю среду мая. 

ЭРЕТ ЛАХТ
помощник волостного секретаря

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЮ НАРОДНОГО 
БЮДЖЕТА 2020 ГОДА
* Благоустройство аллей парка Темного парка в 
Нарва-Йыэсуу в районе улиц Мере и Супелузе, 
установка скамеек на аллеях, ремонт или 
установка новой детской игровой площадки 
на улице Парги, установка тренажеров под 
открытым небом.
* Строительство общественной зоны отдыха в 
поселке Синимяэ.
* Установка знака с названием города и годом 
его основания на въезде в город Нарва-Йыэсуу.
* Установка плавучих фонтанов на пруду в 
Светлом парке в Нарва-Йыэсуу.
* Городские часы.
* Благоустройство мемориального камня поэту 
Игорю Северянину и прилегающей территории 
в городе Нарва-Йыэсуу на улице Суур-Лоотси.
* Реставрация беседки, расположенной по 
адресу Нурме, 38 в Нарва-Йыэсуу, и установка 
в Темном парке.
* Установка скамей и мусорных урн в городе 
Нарва-Йыэсуу.
* Размещение на территории города 
информационных стендов с историей, 
достопримечательностями и историческими 
фотографиями города Нарва-Йыэсуу. 
      Дальнейшая судьба предложений выглядит 
следующим образом: в период с 19 по 25 
мая соберется комиссия, которая рассмотрит 
все представленные предложения, выберет 
отвечающие требованиям идеи, а затем пойдет 
голосование с 29 мая по 7 июня, не позднее 
10 июня будет понятно, на какой план или 
какие планы будет потрачена денежная сумма 
(30 000) в 2020 году. О том, как и где будет 
происходить голосование, мы сообщим вам 
позже. 

МОНИКА ТИННО
городской секретарь

Синимяэская основная школа 
начала прием учеников в 1-ый класс
В Синимяэской школе у вашего ребенка 
будет возможность:
- овладеть эстонским языком на хорошем 
уровне,
- учиться в маленьком классе и в спокойной 
и дружеской атмосфере,
- развивать свои способности и таланты,
- посещать школу на школьном автобусе из 
Нарвы и Силламяэ.
Для поступления, необходимо предоставить 
в школу:
- заявление,
- копию свидетельства о рождении,
- копию ИД карты или паспорта родителя,
- выписка из карты здоровья,
- 1 цветную фотографию (3х4) для 
ученического билета.
Также ждем новых учеников со 2-9 
классы.
Документы можно приносить в канцелярию 
с 08.00-12.00 по рабочим дням.
NB! Школа будет закрыта с 01.07.-
28.07.2020.
Также возможно присылать заявление о 
поступлении, подписанное дигитально на 
электронный адрес школы kool@sinimae.edu.
ee.
Дополнительную информацию можно 
получить по телефону 39 74233 или по 
электронной почте kool@sinimae.edu.ee.

15 июня – срок подачи 
ходатайств на получение 
пособий тем родителям чьи 
дети посещают кружки по 
интересам! 
Виды пособий: 
- Компенсация платы за участие в школе или 
кружке, которая выплачивается родителям 
ученика из многодетной семьи (3 или более 
детей до 19 лет). Размер пособия в год до 
35 евро. 
- Компенсация покупки необходимых 
для участия в деятельности по интересам 
предметов и инвентаря. 
Компенсация расходов на участие в конкур-
сах или соревнованиях, связанных с деятель-
ностью кружка или школы по интересам. 
Размер пособия до 40 евро в год. Ходатай-
ствовать имеют право родители зарегистри-
рованных в городе Нарва-Йыэсуу детей в 
возрасте 7-19 лет, кто обучается в школе по 
интересам или кружке.
Для этого нужно заполнить бланк ходатай-
ства (доступен на домашней странице горо-
да, раздел HARIDUS), приложить расходный 
документ (чек) и предоставить в Городскую 
управу города Нарва-Йыэсуу. 

НAТAЛЬЯ МЯЧИНA
руководитель центра по интересам города 

Нарва-Йыэсуу
Телефон для информации: 5548673

Подходит к концу очень непростой учебный год. 
Наступило время написания уровневых работ и 
сдачи экзаменов, и многих волнует вопрос, как 
учащиеся закончат 2019 – 2020 учебный год. 
        Школа Нарва-Йыэсуу, опираясь на 
рекомендации Министерства образования 
ЭР, выработала план завершения учебной 
деятельности в этом учебном году. Как известно, 
министерство отменило государственные 
выпускные экзамены в 9 классе и перенесло 
написание уровневых работ в 3 и 6 классе на осень 
следующего учебного года.    
        Контактное обучение частично 
восстанавливается после 15 мая. Школы же 
должны были сами разработать критерии, на 
основании которых выпускники 9 класса получат 
аттестаты, и решить, как будет осуществляться 
учебная деятельность после 15 мая.
        Администрация и преподаватели Нарва-
Йыэсууской школы решили, что до завершения 
учебного годя (9 июня) продолжится 
дистанционное обучение. С 18 мая возобновят 
контактное обучение в школе ученики 9 класса, 
которым предстоит сдать школьные экзамены 
по математике, эстонскому языку и предметам 
по выбору и подготовиться к вступительным 
экзаменам. В этом году, несмотря на сложившуюся 
ситуацию,  выпускники получили возможность 
сдать эстонский язык на категорию B1 в стенах 
школы. В присутствии государственного 
контролера 8 июня желающие (8 учеников) будут 
подтверждать уровень знания государственного 
языка. В аттестатах выпускников 2020 года будут 
отражены годовые оценки и результаты школьных 
экзаменов, а успешно прошедшие экзамен 8 июня 
получат сертификат о знании эстонского языка. 
        Вернуться в школу после 18 мая и те 
учащиеся, у которых по тем или иным причинам 
возникли трудности во время дистанционного 
обучения. Учителя назначат индивидуальные 
консультации всем, кто в этом нуждается. И если 
родители считают, что ребенку требуются такие 
занятия, они могут обратиться к преподавателям 
или администрации и согласовать время.  
Конечно, мы все понимаем, что ограничения 
в связи с ЧП в стране сняты лишь частично, 
поэтому школа создаст все возможные условия 
для безопасности учащихся и педагогов. Все 

Нарва-Йыэсуу ходатайствует у правительства о финансовой поддержке

кабинеты и рабочие места будут обрабатываться 
дезинфицирующимися средствами после каждого 
занятия, парты поставлены на расстоянии двух 
метров, в классе будет находиться не более 10 
человек. Мы надеемся, что и дети отнесутся 
очень серьезно к новым правилам и требованиям 
поведения в общественных местах и будут 
соблюдать дистанцию.
        К сожалению, многие ставшие уже 
традиционными мероприятия не состоятся. Не 
будет последнего звонка и выпускного вечера, 
классного часа и пикников, торжественной 
линейки. Но мы предложили нашим учащимся 
принять участие в виртуальном концерте. И 
ребята активно откликнулись на это предложение. 
Поэтому к концу занятий мы подготовим  
видеофильм со всеми участниками мероприятия. 
Тем более, что у ребят будет время для подготовки: 
хотя каникулы начинаются с 10 июня, но к 
концу мая, как правило, все основные темы уже 
пройдены, и поэтому преподаватели смогут 
разнообразить учебный процесс,  давать больше 
творческих заданий. 
        У детей и родителей все же будет 
возможность попрощаться с учителями перед 
летними каникулами. В период с 1 по 9 июня 
классные руководители и библиотекарь будут 
принимать учебники и книги из школьной 
библиотеки. Мы просим всех строго 
придерживаться предложенного графика и заранее 
проверить наличие всех учебников, книг и их 
состояние.
        Подходит к концу 2019-2020 учебный год. Он 
оказался интересным и поучительным для всех. 
Мы оказались в непривычной ситуации, которая 
позволила оценить свои возможности, увидеть 
свои слабости, порадоваться достижениям. 
Мы благодарим всех учащихся, родителей, 
преподавателей и работников школы за 
взаимопонимание, уважение и терпение. Наша 
маленькая школа – одна большая семья, поэтому 
нам удалось успешно преодолеть все трудности 
дистанционного обучения. Школа Нарва-Йыэсуу 
вновь распахнет для вас двери 1 сентября!

ИРИНA ЛEБEДEВA
завуч Нарва-Йыэсууской школы

Новости из Нарва-Йыэсууской школы

Внимание учеников приковано к экрану. Фото: Татьяна Барабанова

Урок в школе Нарва-Йыэсуу. 

13 мая горуправа Нарва-Йыэсуу направила 
Правительству Республики и ряду 
министерств ходатайство с просьбой 
рассмотреть возможность оказания помощи 
самоуправлению. Сокращение доходов более 
чем на 50% в виде платежей за ресурсы от 
сланцевых предприятий вынуждает местное 
самоуправление серьезно пересмотреть 
запланированные проекты, а также сократить 
текущие расходы.
      По словам мэра Нарва-Йыэсуу Максима 
Ильина, ситуация очень серьезная. Если цены 
на рынке нефти не изменятся и останутся на 
уровне 30 долларов за баррель, то в городской 
бюджет поступит на 600 000 евро меньше 
запланированного. «Поскольку потребление 
электроэнергии в прошлом году значительно 
сократилось, уменьшилась в свою очередь и 
добыча сланца. Поэтому в конце прошлого 

года мы получили на 900 000 евро меньше 
запланированного. Если в этом году мы потеряем 
еще около 600 000 евро, мы не сможем покрыть 
даже текущие расходы, которые мы и без того 
уже начали значительно сокращать», – сказал мэр 
Нарва-Йыэсуу.
Несмотря на все трудности, город не намерен 
отказываться от крупных инвестиционных 
проектов для улучшения условий жизни в городе.
        «Мы рассматриваем возможность 
рефинансирования кредитов. Правительство 
подало сигнал, что можно надеяться на смягчение 
финансовой нагрузки. Возможно, нам придется 
взять дополнительные кредиты для завершения 
текущих проектов и рефинансирования уже взятых 
кредитов», – сказал мэр, по словам которого 
обращение горуправы за помощью никоим 
образом не указывает на слабость самоуправления. 

«Никогда нельзя предусмотреть всё в этой жизни. 
У нас есть свои обязательства перед жителями 
города и, конечно, мы сделаем всё возможное, 
чтобы их выполнить. Да, мы были первым 
местным самоуправлением, которое направило 
такой запрос о помощи, и я думаю, что это 
говорит, скорее, о смелости и настойчивости», – 
сказал мэр Максим Ильин.
      Своим обращением к правительству горуправа 
Нарва-Йыэсуу надеется, среди прочего, что в 
будущем при составлении планов в отношении 
сланцевого сектора будут учитываться проблемы 
местных самоуправлений, которые зависят от 
этого сектора. Сегодня, помимо Нарва-Йыэсуу, с 
финансовыми проблемами столкнулась и волость 
Алутагузе, недополучившая около миллиона евро.

АЛАР ТАСА
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Субсидия на сооружение 
водопроводной и канализационной 
инфраструктуры
В соответствии с решением министерства 
окружающей среды, начиная с 8 мая 
ходатайствовать в KIK о пособии на 
подключение к водопроводу и канализации 
могут также жители территории сбора 
сточных вод менее чем с 2000 потребителей. 
Также продлён срок тура ходатайствования 
и для жителей территорий сбора сточных вод 
более чем с 2000 потребителями.
        Цель предоставления субсидии — 
обеспечить сбор сточных вод на территориях 
сбора, утвержденных министром окружающей 
среды.
Субсидия предоставляется на подключение 
жилого дома, находящегося на территории сбора 
сточных вод, к водопроводу и/или канализации 
либо для сооружения или перестройки 
коллектора, а на территории сбора сточных вод 
менее чем с 2000 потребителей — также для 
сооружения или перестройки биоочистителя 
для жилого дома. Субсидия на коллекторы и 
биоочистители распределяется в тех районах, 
где нет центральной канализации и известно, что 
её сооружение в течение ближайших пяти лет 
не планируется. KIK субсидирует подключение 
к водной магистрали и/или канализации в том 
случае, если возможность для этого имеется, но 
жилой дом по какой-то причине не подключен.
        Размер субсидии устанавливается исходя из 
средней стоимости подобных строительных работ 
и зависит от протяженности прокладываемого 
трубопровода. Средний размер субсидий — в 
пределах от 1132 до 3792 евро.
        Пособие не предоставляется для 
строительства внутренних трубопроводов жилых 
помещений, в том числе для строительства узлов 
учета потребления воды, для финансирования 
ранее выполненных работ, для строительства 
трубопровода на незастроенном земельном 
участке или для строительства водопровода, 
канализации, биоочистителя или коллектора на 
участке с жилыми домами, построенными после 
21.05.2018 г.
        В Нарва-Йыэсуу территории сбора сточных 
вод с менее чем с 2000 потребителей находятся 
в Ольгина, Синимяе и Вайвара. Границы 
территорий сбора сточных вод и населённых 
пунктов не совпадают.
        Найти дополнительню информацию и 
проверить по адресу или кадастровому признаку 
объекта недвижимости, находится ли ваш 
жилой дом на территории сбора сточных вод, 
утвержденной министром окружающей среды, и 
можете ли вы ходатайствовать о субсидии можно 
на сайте Центра инвестирования в окружающую 
среду: https://kik.ee/ru/podderzhivaemaya-
deyatelnost/sooruzhenie-vodoprovodnoy-i-
kanalizacionnoy-infrastruktury

После ухода каждого человека остается нечто 
такое, что не способны сдуть ветры времени. 
Херман Кальмо (07.06.1885 - 31.10.1972) 
оставил после себя больше, чем многие 
другие, поскольку более тридцати лет был 
главой культурной жизни города. 
        Отец Мадис был капитаном корабля, родом 
из семьи коренных жителей Кудрукюла. В 1905 
году Кальмо окончил учительскую семинарию в 
Гатчине. С 1907 года он пришел в школу Нарва-
Йыэсууского просветительского общества. 
На участке школьного здания на улице Луха 
(сейчас Койду, 19) был возведен двухэтажный 
бревенчатый дом с балконами с изумительными 
по красоте деревянными кружевными 
украшениями. 
        В 1918/19 учебном году Херман Кальмо 
стал директором казённой начальной школы. 
В последующие годы он собрал под крышей 
этой школы детей общественной школы, школы 
высшего начального образования и фабричной 
школы. С 1920 ГОДА ДЕЙСТВОВАЛА 
НАЧАЛЬНАЯ ШКОЛА НА 6 КЛАССОВ 
С ЭСТОНСКИМ ЯЗЫКОМ ОБУЧЕНИЯ. 
Например, в 1939/40 уч. году в школе 
насчитывалось 133 эстоноязычных ученика. 

Центр по интересам 
Нарва-Йыэсуу продолжает 
деятельность
12 марта, после провозглашения 
Правительством ЭР чрезвычайного 
положения, проведение любых 
общественных мероприятий оказалось 
под запретом, как и работа кружков по 
интересам для детей и взрослых. 
        Поэтому деятельность Центра по 
интересам города Нарва-Йыэсуу, Народного 
дома Ольгина и Спортивного комплекса 
Синимяэ была частично приостановлена, 
но не прекращена. В первые дни ЧП 
сотрудники Центра по интересам помогали 
следить за соблюдением правила 2+2 в 
городе, патрулировали улицы, а также 
приняли активное участие в работах по 
благоустройству городской территории.
        Контактная работа с детьми в 
Молодежном центре была запрещена. И 
первое время деятельность с молодежью 
велась дистанционно: общались в среде 
Discord, организовали 30-дневный челлендж 
с награждением, открыли свой видеоканал на 
Youtube… Мы спешим поделиться радостью, 
что за это время коллектив Молодежного 
центра составил несколько проектных заявок 
и получил финансирование на организацию 
трудового лагеря. Была подана и заявка на 
аккредитацию организации, принимающей 
волонтеров из стран ЕС. И есть все 
предпосылки для позитивного ответа! Чтобы 
с новыми силами включиться в работу 
летних лагерей, молодежные работники 
ушли в коллективный отпуск до открытия 
Центра в мае, но продолжали и дома 
творчески мыслить. 
        Постановления правительства ЭР 
действующие на сегодняшний день, 
запрещают проведение любых мероприятий 
в мае и июне. В июле появится возможность 
проводить мероприятия, число участников 
которых не будет превышать 1000 человек, 
но правило 2+2 сохранится. Сложно 
представить, как возможно организовать 
День города, учитывая данные ограничения, 
но мы несомненно справимся и создадим в 
городе праздничное настроение!
        Мы рады, что сможем  провести 
ставшие уже традиционными августовские 
вечера при свечах в Светлом парке.  В июле 
пройдут интересные творческие встречи 
в парке  Солнца. Любители спорта смогут 
принять участие в Народной футбольной 
лиге в августе. Полный план мероприятий на 
июль и август будет опубликован в июньском 
выпуске газеты и на сайте города. 
Центр по интересам города Нарва-Йыэсуу 
желает всем здоровь! 
Наши двери вновь открыты для вас!

НAТAЛЬЯ МЯЧИНA
руководитель Центра по 

интересам Нарва-Йыэсуу

Уважаемые родители!
18 мая Детская музыкальная и художественная 
школа частично возобновляет контактное 
обучение. Для безопасности педагогов и 
учащихся доступ в школу разрешён только 
ученикам и преподавателям. Педагоги будут 
приглашать детей на уроки индивидуально, 
ожидайте связи с вашим учителем.
Благодарим за понимание и просим не 
отправлять на уроки детей с признаками 
заболеваний.
11.06.2020 Детская Музыкальная и 
Художественная школа Нарва-Йыэсуу 
открывает набор учащихся (детей старше 5 
лет) на 2020-2021 учебный год на следующие 
отделения: Аккордеон, блокфлейт, гитара, 
саксофон, скрипка, сольное пение, флейта, 
фортепиано.
Заявления принимаются по адресу Кеск 
3, Нарва-Йыэсуу по рабочим дням с 11.00 
до 17.00 в период 11.06.2020-22.06.2020 и 
12.08.2020-31.08.2020. Для подачи заявления 
необходимо договориться о времени посещения 
школы по телефону 35 77084 или по эл.почте 
njmk@hot.ee.

ЛAДA  ШВAН, 
директор Детской Музыкальной и 

Художественной школы

Город Нарва-Йыэсуу в 
сотрудничестве с Силламяэ 
и Нарвой подали заявку на 
финансирование совместного 
проекта
31 марта завершился этап подачи заявок 
на проведение исследований и анализов, 
необходимых для составления общей 
планировки, на который было подано в 
общей сложности 15 заявок на общую сумму 
217 153,44 евро.
        Бюджет этапа подачи заявок составляет 
200 000 евро. Минимальный размер субсидии 
составляет 8500 евро. Максимальная 
сумма субсидии на заявку одного местного 
самоуправления составляет 10 000 евро, а 
на совместную заявку нескольких местных 
самоуправлений – 30 000 евро. 
        Субсидия будет распространяться 
на ряд мероприятий для составляемой 
общей планировки. Город Нарва-Йыэсуу 
в сотрудничестве с Силламяэ и городом 
Нарва подал заявку на финансирование 
исследования по уточнению условий, 
определяющих мобильность и доступность, 
включая принципы планирования дорог и улиц 
(инфраструктура мобильности) и определение 
пространственного местоположения.
        Результатом проекта является 
исследование мобильности территории Нарва-
Йыэсуу, Нарвы и Силламяэ, которое будет 
использоваться в качестве входных данных в 
общий план Нарва-Йыэсуу.
        В ходе проекта будут определены 
тенденции движения людей в районах Нарва-
Йыэсуу, Нарва и Силламяэ, а также узкие 
места движения и будут проанализированы 
различные меры по реализации, которые 
могут помочь улучшить инфраструктуру 
мобильности и сделать ее более дружественной 
для человека. Составление исследования 
мобильности в ходе проекта даст возможность 
основанного на знаниях развития всего региона 
и поможет улучшить доступность местных 
общественных услуг и объектов социального 
значения посредством логического развития 
инфраструктуры мобильности.
Решения касательно финансирования будут 
приняты не позднее 11 июня.
        Этап заявок финансируется за счет мер 
Социального фонда Европейского союза 
«Потенциал местного и регионального 
развития».

ОЛЬГА БАТЛУК

По мере приближения фронта в 1944 году всё 
население Нарва-Йыэсуу было эвакуировано. 
        С 1920 года Херман Кальмо участвовал 
во всех советах местного самоуправления, 
таким образом, непосредственно участвуя 
в управлении городом. Он был активным 
руководителем в нескольких общественных 
организациях: председатель совета Narva-
Jõesuu Ühispank, лидер группы самаритян, 
председатель ревизионной комиссии Нарва-
Йыэсууской добровольной пожарной 
команды. Награжден золотой медалью и 
серебряным крестом Добровольного Пожарного 
Объединения. Кальмо также сыграл роль 
Кнута Гамсуна в «Воротах Царства» на сцене 
Общества трезвости KALJU.
        В этом году исполняется 135 лет со дня 
рождения этого разностороннего человека. С 
момента захоронения любимого школьного 
учителя на старом кладбище, место захоронения 
семьи поддерживается в неизменном порядке. 
7 июня в 12 часов все, кто желает почтить 
память Хермана Кальмо, приглашаются на 
зажжение мемориальной свечи.                  

МАРИКА РАУДСОО

Херман Кальмо – 135

Учители начальной школы Нарва-Йыэсуу в 1926 году. Сидят: (справа) Х.Калмо, Цоова, 
Яксон и стоят: Шлыхр, Янно, Кальме, Яксон-Спирка, Пиирвее. Фото: из коллекции В. Орав

Приход Нигулисте в Нарва-Йыэсуу приглашает 
желающих отпраздновать Ночь церквей

На неделе саперы Восточно-Эстонского центра 
разминирования нашли и обезвредили 242 
боеприпаса.
        По словам руководителя  Восточно-
Эстонского центра разминирования Рауно 
Райдлоо, боеприпасы нашли в Сиргала, Аувере 
и Синимяэ. Все они родом из времен Второй 
мировой войны.
«По сравнению с прошлым годом, этот год 
принес нашим саперам гораздо больше вызовов. 
Причиной тому – информированность жителей, 
которые правильно реагируют на опасные 
находки», - пояснил Рауно Райдлоо, добавив, 
что общий профиль человека, сообщающего в 
центр тревоги о подозрительных предметах – 
заботящийся о безопасности общества.
         Руководитель Восточно-Эстонского центра 
разминирования напоминает, что при обнаружении 
любого взрывоопасного или похожего на него 
предмета, ни в коем случае нельзя его трогать 
или куда-то переносить/перевозить. При первой 
возможности следует позвонить по номеру 112 и 
сообщить о находке. Желательно обозначить как-
то это место, чтобы предупредить людей и чтобы 
саперам было легче ее найти.
        «В труднодоступных местах нас всегда 
выручают координаты, которые легко определить 
с помощью мобильного телефона, сохранить и 

передать», - говорит Рауно Райдлоо.
По состоянию на 7 мая у Восточно-Эстонского 
центра разминирования было 153 рабочих вызова, 
в ходе которых обнаружили 821 боеприпас.

Первая неделя мая выдалась напряженной для саперов 
Восточно-Эстонского центра разминирования

По случаю Ночи церквей 5 июня с 20:00 
часов здание прихода Нигулисте в Нарва-
Йыэсуу на улице Койду, 19 будет открыто для 
всех желающих.
Мы познакомим гостей с выполненным 
ремонтом, расскажем об истории здания, о 
располагавшейся здесь школе и работавших 
там учителях.
Соблюдая все правила 2+2, мы предложим 
нашим гостям кофе и торт, споем и вспомним 
былые времена.

О внешности беспокоиться не стоит, 
поскольку будут предложены маски.


